HOSPITAL GENERAL EN LA PREVENCION Y MITIGACION DE DESASTRES

FELICIANO MALDONADO RAMOS ADA ISABEL MALDONADO FÉLIX HOSPITAL 2 DE MAYO PERU

El continente Americano, en su litoral Pacífico, ha sufrido alta incidencia de catástrofes de causa sísmica o por mano del hombre, que afectan masivamente territorios, poblaciones, edificaciones, produciendo una situación de DESASTRE.

Un hospital por su naturaleza, concentra personas, que en situación de catástrofe es de alto riesgo por su vulnerabilidad en la estructura física, social, conduciría a un colapso funcional de los servicios médicos de emergencia.

En el centenario del HG2M (120 años), motivo del estudio, se aprecia pequeños daños en su estructura moderna, adyacentes al Hospital existen 15,000 construcciones (según Defensa Civil) con riesgo inminente de caer, que ocasionaría gran morbimortalidad, en caso de sismo de mediana intensidad. En el HG2M, la población aproximada en las mañanas es de 5,700, en la tarde 2,900 y 953 en la noche, que en caso de sismo es de alto riesgo, sobre todo en las construcciones modernas.

(*) Jefe del Servicio de Emergencia Hospital Dos de Mayo En caso de catástrofe, el HG2M dispone de 685 servidores en la mañana, 130 y 107 en la tarde y noche, que pueden integrar un equipo multidisciplinario, el esfuerzo del Hospital debe ser: dar un soporte de vida in situ, durante el transporte (atención primaria) y atención especializada en Emergencia (atención secundaria), el éxito depende de la preparación teórico práctica en la mitigación de los efectos de catástrofe.

Un Hospital debe contar con «COMANDO OPERATIVO DE DESASTRE» (C.O.D), que certifica el trabajo permanente del Comité de Desastre (C.D) que a su vez tiene como fin: la Conservación física, señalización de rutas de evacuación, zonas de seguridad (en coordinación con Defensa Civil), programar ejecutar la preparación teórico-práctica del personal, que a su vez tendrá efecto multiplicador a nivel de la comunidad.

El equipo de guardia es una unidad multidisciplinaria integrada, para la atención de los siniestrados. Estos tres elementos, permanentes por su acción ejecutiva garantizan en todo hospital, la oportunidad de sobreviva al siniestro con menor morbimortalidad.